

Por violencia, maestros se niegan a dar clases en Chiapas y dejan a más de 10 mil niños sin clases

Por: Ernesto Jiménez / Tuxtla Gutiérrez, Chis. (Tribuna). 29/09/2024

Debido a la ola de violencia que azota varios municipios de Chiapas, maestros de la zona de Los Altos decidieron que no regresarán a las escuelas, provocando una afectación a más de 10 mil niños y niñas que se quedarán sin clases.

Los docentes pertenecen a la Sección VII del Sindicato Nacional de Trabajadores al Servicio de la Educación, concentrados en los municipios de Pantelhó, Chalchihuitán, Chenalhó y Sabanilla, zonas en donde se han registrado constantes combates entre grupos criminales que se disputan el control territorial.

Aunque se tenía previsto que el regreso a clases para el Ciclo Escolar 2024-2025 arrancara el pasado 26 de agosto, un mes después aún no se encuentran las condiciones para que los estudiantes regresen a las aulas, lo que motivó las protestas de sus maestros para que se garantice su seguridad (de ellos y del estudiantado) dentro y fuera de las escuelas.

Alfonso López Etzin, representante del magisterio en la región, afirmó que son más de 10 mil las y los niños que no han podido tomar clases en un mes; afectaciones a las que se suman las amenazas recibidas por más de dos mil docentes que reciben amenazas a diario y que obligó a algunos a abandonar sus comunidades para no sufrir represalias.

López Etzin agregó que son las autoridades quienes están obligando a los maestros a regresar a las escuelas, sin tomar en consideración la violencia que existe en sus zonas de trabajo, además de recalcar que algunas escuelas tienen problemas de sobrecupo, falta de equipo básico y una estructura deficiente para la impartición de clases.

Además del tema de la seguridad y mejoras las condiciones de las escuelas de la región, los docentes incluyen en sus demandas la creación de más plazas de trabajo y el pago de sueldos caídos, acusan que a algunos de sus compañeros les debende uno a dos años de salarios.

Chiapas, sin maestros y con violencia

Esta mañana también se reportó una manifestación de integrantes de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) frente al palacio de Gobierno en Tuxtla Gutiérrez; ahí, los docentes afirmaron que desde el año 2018 vienen sufriendo por la falta de personal y adeudos de parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Juan Pérez López, coordinador de los maestros en la Zona de Los Altos de Chiapas, señaló que son al menos 100 las escuelas que no cuentan con los maestros suficientes para atender a la población estudiantil; agregó que a cerca de dos mil profesores interinos no se les ha pagado desde el año 2022.

A esta situación se suma el clima de violencia que impera en Chiapas y que en los últimos meses provocó el desplazamiento forzado de cientos de familias que escaparon a Guatemala por los enfrentamientos entre el Cártel de Sinaloa, Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y del Cártel de Chiapas y Guatemala.

Justo cuando se tenía programado el regreso a las aulas, niños, niñas y docentes de un kínder en el municipio de Benemérito de las Américas tuvieron que suspender las clases por una intensa balacera que se registró en las inmediaciones del plantel.

A principios de septiembre se reportó que del millón 871 mil niños y niñas que regresarían a las clases en las 22 mil 742 escuelas de Chiapas, al menos 300 mil estudiantes de educación básica no pudieron asistir a las aulas por la ola de violencia que se extiende en municipios como Chicomuselo, Amatenango, Pantelhó, La Concordia, Ángel Albino Corzo y Berriozábal, por mencionar algunos. Con información de Infobae.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Diario contra poder en Chiapas

Fecha de creación

2024/09/29